



Stadtgemeinde Knittelfeld
stadtgemeinde@knittelfeld.gv.at



Vortrag zum Thema Vogelschutz rund ums Haus

Im Haus der Vereine fand unter der Federführung von Umweltreferentin GRin Martina Stummer ein Vortrag zum Thema Vogelschutz rund ums Haus statt. Es war bereits der zweite Vortrag zum Thema Singvögel. Aufgrund der positiven Rückmeldungen nach dem ersten Vortrag, referierte auch diesmal wieder Sebastian Zinko von BirdLife Steiermark über "den vogelfreundlichen Garten". Das beinhaltete die Nahrung, Nisthilfen, Gefahren und Präferenzen der heimischen Singvögel sowie Zugvögel die über den Winter unsere Region besuchen. Neben STR Erwin Schabmülll, besuchten auch GR Klaus Wallner und GR Herbert Grangl den Vortrag.

Referent Sebastian Zinko bot wieder einen Einblick in die aufregende Welt unserer Singvögel. Leider erleben viele dieser Arten einen dramatischen Populationsrückgang. So zum Beispiel das Rotkehlchen mit einer Abnahme von 27 % seit 1998 oder der wirklich dramatische Populationseinbruch von 75 % beim Girlitz. Um diesem Rückgang ein wenig entgegenzuwirken kann man seinen Garten vogelfreundlicher gestalten. Denn die Fläche der Gärten ist als Lebensraum dieser Tiere nicht zu unterschätzen. So ist etwa in Deutschland die Fläche aller Gärten gleich groß, wie die aller Naturschutzgebiete. Neben den Gehölzen und Stauden welche Vögel bevorzugen, wie etwa der Weißdorn, der gemeine Schneeball oder

auch die Heckenrose, ist es wichtig auch Nisthilfen und Futter zur Verfügung zu stellen. Beim Futter wurde auch die ganzjährige Fütterung thematisiert. So ist es ein Mythos, dass Jungvögel mit Kernfutter gefüttert werden, wenn genügend Insekten zur Verfügung stehen. Die Altvögel wissen sehr wohl, womit sie ihre Jungen füttern können. Auch der Vogelschlag war ein Thema im Vortrag. Allerdings ist dagegen, bei Wohnhäusern, noch kein Kraut gewachsen.

